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臺北市立興雅國民中學 109學年度第  1  學期  社會   領域教師專業學習社群 

第 7 次活化教學知能工作坊暨教學研究會會議紀錄 

一、 時間：109年 12 月 15 日 星期二         12時 15分 至 16時 00分 

二、 地點：二樓會議室、706教室 

三、 主席：劉增銘 校長 

四、 記錄：胡雅琦 

五、 講師：林以涵 老師 、羅美娥 校長 

六、 出(列)席人員： 如簽到表 

七、 社會領域工作坊 (12:50~13:00) 

1.會議報告事項： 

(1)下次會議時間為 1/5，屆時會填寫檢核表並共同議課，請同仁務必準備

好觀課紀錄表繳交 

(2)彈性課程請於下次開會時完成，將電子檔交與召集人 

2.會議討論內容：  

(1)寒假寒梅營，任課老師: 宜文、福龍、淑文 

(2)試題分析討論，詳見附件 

八、 研習名稱：(1)  社會   領域公開授課-說課 ( 13:00 ~ 14:00 ) 

(2)  社會  領域公開授課-觀課、議課 ( 14:00 ~ 16:00 ) 

說課摘要： 

以涵： 選擇該章節(天氣因子、氣壓與風)雖不容易教導，但時間接著段考

後，進度必較好調控。另外，年關將近，101煙火是跨年一大看點，

因此想到煙火施放時，會有因上風處或下風處而影響的觀賞的效果，

以此為出發點設計學習單。 

 

 

 

 



議課摘要： 

 

【地理科】 

宜文 : 1.溫暖有安全感的老師，而且時常下台走動，關心學生的學習狀況。 

2.氣壓的部分很抽象，不容易講清楚，多花一些時間，或是用畫圖的

方式來說明可能會更清楚 

曹瑾 : 感覺很緊張，一開始的語音氣象預報，如果改成影片可能會更好。因

為有些學生是視覺型的，單純聽語音不容易理解。優點板書夠大 

依倩 : 學習單做的很詳細，很認真。風向計的講述可以再更簡單一些。板書

採條列式的會更好。 

雅琦 : 講述技巧可以再精進，感覺把一個簡單的東西講得很複雜。 

 

【歷史科】 

維君 : 很有勇氣選擇這個範圍來教學演示，這個範圍非常不好上。對學生很

溫暖，常常跟學生說謝謝。 

雅萍 : 學生不可能整堂課都很專心，中間可能會分神，但這整堂課的設計很

完整，即使學生分神一會兒， 再回過頭來都能接得上。而且學習單

做得很好，可幫助學生知道上課的進程到哪了。 

福龍 : 有運用實際的案例來說明，很生活化很棒，學生會記得很牢。 

美怡 : 很用心做講義，講義是很花時間的，內容很生活化。 

 

【公民科】 

淑文 : 很自然地走動，很關心學生的學習狀況，學習單很用心。 

 

 

富財主任 : 做事非常謹慎，非常細心，上課的感覺也是這樣。也協助學校非

常多活動，很感謝他。 

 

美娥校長 : 很用心準備，但關鍵問題似乎放在風向計的原理，以致於必須去

解釋風向計的構造，甚至還要做一個風向計出來說明。但這裡關鍵的

問題應該是風是如何產生的，風是如何影響氣候和人類活動的，如果

把關鍵問題放對，會讓教學呈現不同的風貌。 

 

校長 : 優點按部就班、循序漸進，但部分內容的知識點可以再深入。 

 



九、 散會： 16時 00 分  

(備註：辦理公開觀課會議紀錄請附教案、學習單、觀課講座和領域教師回饋單) 

         
 

          
 

          

 

 

 

 

 

 



   臺北市立興雅國中 109學年度第 一 學期  社會  領域教師專業學習社群 

第 7 次活化教學知能工作坊暨教學研究會議程(暨會議通知) 

一、時間：109年 12 月 15 日星期 二    12 時  15 分至  16  時  00 分 

二、地點：2F會議室 

三、主席：劉增銘校長 

四、列席人員：羅美娥校長、黃富財主任、王碧珠組長、林美玲小姐、賴燕燕小姐 

五、出席人員：曹  瑾師、蔡依倩師、黃宜文師、胡雅琦師、林以涵師、王維君師、 

黃雅萍師、巫美怡師、許福龍師、李其芃師、高玉華師、陳淑文師、 

鄒佑駿師 

六、會議議程 

1.社會領域工作坊暨教學研究會(12:15-13:00) 

  (1)109-1第二次定期評量試題分析與檢討 

  (2)領域工作討論 

2.社會領域-林以涵老師公開授課-說課(13:00-14:00) 

    3.社會領域-林以涵老師公開授課-觀課、議課(14:00-16:00) 

七、臨時動議 

八、散會 

 

(備有餐盒) 

 


